

417

TERTULIAS

José Agustín Goytisolo

En las ondas y en la pequeña pantalla han ido proliferando los coloquios. Varias personas se reúnen, se escoge un tema, más de uno, y el moderador o director o como quiera que se llame el que siempre está fijo en cada tertulia, va dando la vez y la voz al resto de los presentes. Ultimamente, de unos años para acá, el tema elegido era la actualidad política de nuestro entorno, y aunque el color de la tertulia estaba más que definido, siempre se procuraba que uno de los miembros llevase la contra, pues en caso de que ésto no ocurriese, la conversación se convertía, un día tras otro, en una aburrida repetición de opiniones, de condenas o de glorificaciones. El discordante era imprescindible.

Desde las elecciones del pasado marzo, las voces son las mismas, pero el tono ha cambiado. Cada contertulio respeta opiniones ajenas, todos comprenden, así lo dicen, la razón de los demás; incluso se habla bien de personas que semanas antes habían sido despellejadas. El cambio de actitudes se nota más en la radio, quizás porque al no verse la cara del que opinaba, esto le concedía mayor impunidad.

Las tertulias resultan ahora más divertidas, pues alegra escuchar y ver voces y rostros elogiando la plurinacionalidad del Estado, la belleza de los distintos idiomas y lo bien que irá todo.

417B

ahora el pergamino que la acompaña- "... la alta calidad de su obra poética, por sus cuidadas y ajustadas traducciones de los mejores escritores catalanes al castellano, y por su ejemplar comportamiento cívico y político durante los años de represión." Por supuesto que yo no pedí éste galardón, y lo acepté porque venía de la más alta Institución catalana, la Generalitat, y el que me la impusiera el señor Pujol, no me condicionó en nada: seguí criticando ^(al Gov. etc) Jordi Pujol, no a la Generalitat, cada vez que algunos de los que rodeaban al President cometía o intentaba cometer un desafuero: Prenafeta, Molins y su fallido vertedero de residuos industriales en la Conca de Barberà, Culler, Comas... Les critiqué con tanta dureza como la que ahora empleo con usted, y nadie del Govern, y menos aún Pujol, se molestó: yo denunciaba hechos que luego se corrigieron.

En fin, sigo con usted, don Alejo. Las críticas que le hace Josep Maria Trias de Bes son sobre la inoportunidad de la difusión de su escrito, que según él, solo beneficia a CIU, no ser correcta la forma en que usted se expresa, y el hecho de que su actitud ha causado rechazo entre la mayoría de los dirigentes y militantes del PP en Catalunya. Ya el 13 de este mes ^{en} El Mundo, proclive al PP, publicaba Cristina Sen lo siguiente: "Esto parece un bombazo en la línea de flotación de la campaña de PP... muchos militantes de esa formación renegaron de los deseos de protagonismo que han impulsado a Vidal Quadras, su líder, a dar a conocer sus tesis. La polémica que surgirá en Cataluña no ha sentado bien en Madrid. Y el día 14, El Mundo, y otra vez en la pluma de Cristina Sen, escribe: "Josep Maria Trias de Bes, primer candidato a del PP por Barcelona, no tuvo ayer ningún inconveniente en demostrar públicamente su disgusto por la difusión del polémico documento de Vidal-Quadras. En un acto sobre política municipal, ante la plana mayor de

417C

su partido y más de un centenar de concejales y militantes, señaló que "hablar de identidad catalana, de símbolos o sobre la lengua, es hacer un mal servicio al PP... Los debates estériles sólo benefician a nuestros adversarios: "

Y el día 17 pasado, vuelve a la carga Cristina Sen, en El Mundo: "El PP de Madrid ha tenido que interceder en la polémica desatada por Vidal-Quadras sobre la lengua castellana en Cataluña, y conmina a éste a no crear ahora conflictos lingüísticos... Y el vicepresidente del PP en Cataluña," señaló, refiriéndose a Vidal-Quadras, que un político tiene la obligación de resolver problemas, pero no de crearlos." El señor Mariano Rajoy tiene toda la razón.

Don Alejo, es usted un oportunista inoportuno, y no se lo digo yo, sino los suyos, aquí y en Madrid, que es donde mandan: ahora le obligan a quitar a Jorge Trías Sagnier del número tres en la candidatura de Barcelona, en favor del absentiista Guillermo Gortázar. ¡Vaya! Y en Girona, le descabalgan a Joaquín de Trichería, en beneficio de Jaume Veray. Total, que usted, como victorioso presidente del PP en Catalunya, tiene menos porvenir que un submarino descapotable. Ni de lejos sacará usted, don Alejo, los 30 escaños en los que soñaba para ser la segunda fuerza aquí. ¡Con la falta que le van a hacer a Aznar para alcanzar esos 155 escaños en los que ya sueña, como mal menor, frente a los 145 diputados que el promedio de las encuestas serias le adjudican a los socialistas! Si Aznar, como hace años Hernández Mancha, sufre un pinchazo y no alcanza ni la mayoría absoluta—eso es ya seguro—ni la relativa —¡ay, dios, si la Macarena y la Moreneta le pueden a la virgen de la Almudena, y en el cara a cara televisivo o en el esprint final, el sevillano entra codo a codo con su bigotudo señor Aznar!—, parte de las culpas se las llevará usted que, con lo alto que es, demostrará tener menos talla política y moral que Pujol.